

## Im Juni lockt das Trachtenfest

### Auch beim „Tag der Niedersachsen“ dabei

**Gelldorf.** Sie haben ein ereignisreiches Jahr vor sich – die Gelldorfer Trachtentänzer, die im Dorfgemeinschaftshaus ihre Planungen für 2007 besprochen haben. Im Mittelpunkt aller Aktivitäten steht das Wochenende des 9. und 10. Juni, an dem die Gelldorfer das 35-jährige Bestehen ihrer Gemeinschaft mit zahlreichen befreundeten Gruppen feiern wollen. Eine Abordnung wird sogar aus Holland erwartet.

Das Hofcafé Eggelmann wird der zentrale Ort sein, an dem sich im Frühsommer dieses besondere Ereignis abspielt. Dazu haben die Tänzer von „Adler“ Mainaschaff bei Aschaffenburg, die Trachtengruppe Gersfeld aus der Rhön und die „Mölnanders“ aus Denekamp an der niederländischen Grenze ihre Teilnahme angekündigt.

Beim jüngsten Treffen im vergangenen Herbst in Mainaschaff haben die Gelldorfer die Musikgruppe „Deiflslaerm“ kennen gelernt. Das hat offensichtlich etwas mit „Teufelslärm“ zu tun. Auch diese neu gewonnenen Freunde wollen ins Schaumburger Land kommen.

Eingeplant sind außerdem Trachtengruppen aus dem Auetal, Apelern, Dankersen und Strücken sowie der Obernkirchener Spielmannszug. Am Vorabend will man sich zu einem gemütlichen Beisammensein treffen. Für den darauffolgenden Sonntag ist ein Umzug mit einem anschließenden Volkstanznachmittag auf dem Hof Eggelmann geplant. Drei Stunden lang werden dann die teilnehmenden Gruppen ihr Können und ihre überwiegend historischen Trachten zeigen.

Den Auftakt des Jahresprogramms bildet am 17. März ein Skat- und Knobelturnier im „Gelldorfer Krug“. Danach folgt am Ostersonnabend die Begrüßung der Neubürger beim Osterfeuer in Gelldorf. Der Trachtenmarkt am 29. April in Lüdersfeld ist schon deshalb ein lohnender Termin, weil man dort fehlende Trachtenteile ergänzen kann.

Am 20. Mai weilt die heimische Trachtengruppe bei den neuen holländischen Freunden in Denekamp. Die „Mölnanders“ feiern ihr 20-jähriges Bestehen.

Die Auetaler Tanzgruppe ist fünf Jahre älter und hat für den 2. Juni zu ihrem Jubiläum eingeladen. Zwei Wochen nach dem eigenen Fest ist man am 24. Juni zu Gast bei der Tanz- und Trachtengemeinschaft Apelern, die vor 40 Jahren gegründet wurde. Angemeldet haben sich die Gelldorfer Trachtentänzer auch wieder für den „Tag der Niedersachsen“, der diesmal vom 6. bis 8. Juli in Cuxhaven abgehalten wird. Im Vorjahr waren sie in Melle dabei.

Anfang September steht das Landestrachtenfest in Fallersleben an. Auch dort möchte die heimische Gruppe wieder auftreten. Über ihre Teilnahme entscheidet jedoch zuvor der Landestrachtenverband Niedersachsen.

Im Laufe des Jahres wird noch eine Reihe von Erntefesten hinzukommen, auch das Gelldorfer, das für Ende September geplant ist. Und zu diesem umfangreichen Programm kommt noch eine Vielzahl von Übungsabenden hinzu. sig / sig